

CIFRAS DEL ORGANISMO DE NACIONES UNIDAS CONTRA LA ENFERMEDAD

# El sida crece en Latinoamérica y afecta cada vez más a las mujeres

► El informe dice que la Argentina no escapa a la feminización de la enfermedad.

Patricio Downes  
pdownes@clarin.com

La epidemia de VIH/sida avanza en América Latina y afecta cada vez más a las mujeres, según ONUSida, el Programa de las Naciones Unidas contra la enfermedad. En un documento dirigido a los presidentes de la IV Cumbre de las Américas, que se realizará la semana próxima en Mar del Plata, el organismo pidió "una acción eficaz" contra el sida.

"La respuesta actual no es la adecuada y la principal discriminación para los infectados se produce en el campo laboral", dijo Laurent Zessler, coordinador de ONUSida en el Cono Sur.

Como el tema central de la cumbre será la creación de trabajo para enfrentar la pobreza, Zessler dijo que pedirán a los mandatarios su compromiso de **eliminar toda discriminación laboral para los infectados y enfermos de sida**. Presentó el documento junto al ministro de Salud, Ginés González García; al subsecretario de Programas de Prevención, Andrés Leibovich; y al presidente de la Comunidad Homosexual Argentina (CHA), César Cigliutti.

La Argentina no escapa a la fe-

minización de la enfermedad. Según el informe, en el país hay una mujer cada tres hombres que viven con sida. En los años 80 la proporción era de una mujer cada catorce hombres, y en los 90 de una mujer cada siete hombres. La proporción es mayor entre los infectados que no desarrollaron la enfermedad: dos mujeres cada tres hombres portadores de VIH.

Zessler elogió, sin embargo, las políticas argentinas de acceso a los tratamientos antiretrovirales y la **disminución de la mortalidad**, que bajó un 36 % desde 1996. "Pero el sector educativo argentino no ayuda; no cumple con la Ley de Salud Reproductiva", afirmó González García (Ver "Ginés: La educación...") al co-

► Entre los infectados que no desarrollaron el mal hay dos mujeres cada tres hombres

mentar la política de prevención del sida en el país.

ONUSida **busca una declaración de compromiso** de los 34 jefes de Estado de la Cumbre de las Américas. El escrito subraya "el estigma y la discriminación asociados al sida", sobre todo en el mundo del trabajo.

"La discriminación en relación con la seropositividad al VIH es una clara violación de los derechos humanos", señaló ONUSida. El dirigente de la CHA, Andrés Cigliutti, dijo que tal discrimi-



ANUNCIO. EL MINISTRO GONZALEZ GARCIA, AYER, AL PRESENTAR EL INFORME.

minación laboral afecta a los enfermos de sida, que son despedidos de sus trabajos.

En la Argentina hay unas 120 mil personas con VIH y entre el 60 y el 65 por ciento de ese grupo desconoce que está infectado, según la directora nacional del Programa de Lucha contra el Sida, Gabriela Hamilton. Los casos notificados de personas infectadas son 60 mil y unas 30 mil se encuentran bajo tratamiento, explicó Hamilton a Clarín.

En América Latina, más de 1.700.000 personas -de entre 15 y 49 años- viven con VIH/sida, según la Organización Mundial de la Salud (OMS) que integra ONUSida junto a la Organización Internacional del Trabajo, la Unesco y el Banco Mundial, en-

► "La discriminación de los enfermos de VIH es una violación de los derechos humanos", dice el informe

tre otras organizaciones. La infección, señaló, "tiende a concentrarse en grupos de población con comportamiento de riesgo", como quienes se inyectan drogas, los homosexuales y los trabajadores sexuales.

El aumento de la enfermedades entre las mujeres, se **acentúa en la franja de 15 a 24 años**. Según las cifras, el 0,5 % de las chicas y el 0,8 de los varones de esa edad vivían con VIH en 2004. La tendencia indica que hay más mujeres y más jóvenes infectados. ◀

González García:  
"La educación  
no nos ayuda"

"El sector educativo no hace su trabajo ni lo que ordena la ley de salud reproductiva", dijo el ministro de Salud, Ginés González García al apoyar el documento de ONUSida por una "acción eficaz" contra el sida en países de la OEA.

Para el ministro "es un tema muy grave, que afecta los derechos humanos". Y, sin nombrarlo, cargó contra el obispo castrense Antonio Basetto, recordando que "el problema fue por profilácticos sí o profilácticos no", pero no por el aborto como señaló el prelado.

"Es imposible seguir con esta discriminación educativa, donde haya personas que no saben los riesgos que corren o, si los conocen, tampoco los dejan tener acceso libre a la forma de cuidarse", agregó.

Para que no quedaran dudas, agregó: "La verdad que el sector educativo es mucho más conservador que el de salud y le niega información y la prevención a los más jóvenes y a los más débiles".

El ministro dijo que su cartera cumplió su parte, con programas de prevención, distribuyendo medicamentos anti-retrovirales para el 87 por ciento de los 30 mil enfermos en tratamiento, y atención a las madres con VIH, para que no transmitan el virus a sus bebés. Desde 1996, disminuyó el 45 por ciento de los casos notificados de sida, según el Ministerio de Salud.